



El beneficio del cobre nos coloca en el segundo lugar de Sud América y en el tercero del mundo. La producción de barras de cobre sube en 1927 a 46,367 toneladas, registrándose un aumento de 41 por ciento sobre el año 1919. El cobre ha subido en mayo de 1929 a 24 3/8 cent. oro por libra. C. I. F.

Siguen en importancia las explotaciones de plata, oro, plomo, vanadio. La producción de vanadio, en la que ocupamos el primer lugar en el mundo, alcanzó en 1926 a Lp. 1.759.591 al cambio medio de \$ 3,72167 por Lp., con un crecimiento de 71 por ciento sobre los años anteriores.

Casi el 90 por ciento de las ganancias mineras son para el capital extranjero. El resto queda en beneficio de los mineros nacionales, en impuestos y una mínima parte en salarios.

El valor de la producción minera, en libras peruanas, es:

1919	Lp.	8,306.776
1920	„	8,134.694
1921	„	8,348.635
1922	„	10,344.667
1923	„	11,864.606
1924	„	15,635.114
1925	„	18,060.782
1926	„	22,811.770
1927	„	25,214.284

* * *

Otro de los renglones de ingresos importantes es el guano, que tiene en la historia económica del país una movida tradición. Con los grandes peculados del guano se formaron numerosas fortunas, que fueron la base de muchos feudatarios y políticos de hoy.

A partir de 1890 la Peruvian Corporation Limited, se hace cargo de la explotación del guano y de los ferrocarriles. Más tarde se forma la Compañía Administradora del Guano.

Ultimamente, según acuerdo firmado por el gobierno peruano y la Peruvian Corporation, la explotación del guano pasa directamente a la Cía. Administradora, controlada en la actualidad por los banqueros yankees como garantía del Empréstito del Guano, pues poseen